

L'ACTION

S é v r i e n n e



N° 276 - février 2007 - 2 €

LE « PACTE PRÉSIDENTIEL » DE SÉGOLÈNE ROYAL

Cent propositions pour que « la France plus juste soit aussi une France plus forte »

Ségolène Royal, dans la lignée de François Mitterrand, a su, depuis le début de sa campagne, rester maîtresse de son temps. Après sa désignation sans ambiguïté par les militants comme candidate socialiste à l'élection présidentielle, elle avait décidé qu'il était venu le temps de l'écoute. Pour mettre les Français au cœur du projet socialiste, des milliers de débats participatifs ont été organisés dans toute la France, à l'instar de ceux qui se sont déroulés à Sèvres et à Ville d'Avray. Les remontées de ces débats participatifs ont alimenté « *le pacte présidentiel* » que Ségolène Royal a présenté à Villepinte, dimanche 11 février, devant plus de 15 000 militants enthousiastes.

S'adressant à tous les Français, maniant tour à tour les arguments du cœur et de la raison, Ségolène Royal a su faire la synthèse des propositions contenues dans le projet socialiste, de ses propres propositions et des remontées des débats participatifs.

La France de Ségolène Royal est une France forte, libérée des doutes qui la minent après 5 ans de politique de droite. La candidate du PS veut mobiliser toutes les forces vives du pays pour construire « *l'ordre économique et social juste* » qu'elle appelle de ses voeux. Elle veut réconcilier les Français avec l'entreprise, mais aussi s'attaquer à la prédominance du pouvoir financier. Avec les entreprises ce sera donc du gagnant-gagnant.

Il ne faut pas avoir peur des idées neuves. Pour agir juste, il faut écouter. Débattre pour construire, ensemble, les réformes que nous ferons demain.

Celles qui investissent et créent des emplois de qualité seront soutenues. Celles qui délocalisent ou licencient malgré des profits élevés devront rembourser les aides reçues.

La France de Ségolène Royal, c'est la France du travail, ce sont les jeunes qu'il faut accompagner dans leur projet de vie, les entrepreneurs qu'il faut encourager, les allocataires de minima sociaux qu'il faut aider à retrouver un travail.

La France de Ségolène Royal est une France solidaire. Elle ne laissera personne sur le bord du chemin. Elle luttera contre toutes les formes de violence, et d'abord celles faites aux femmes.



Toutes les situations de précarité seront combattues sans relâche.

La France de Ségolène Royal, c'est aussi une France forte dans une Europe forte,

qui doit rester la grande ambition du 21ème siècle. Le renforcement de l'Europe fait partie du combat de la France pour un monde plus juste et plus stable. L'Europe devra aussi s'atteler au dialogue avec la Méditerranée et mettre en place une vraie politique de co-développement avec l'Afrique, qui souffre d'une économie mondiale débridée.

Forts du succès du premier débat participatif sur « Education et Violence » le 20 décembre dernier à Sèvres, les socialistes de la section de Sèvres – Ville d'Avray – Vaucresson ont organisé un deuxième, à Ville d'Avray. Sur le thème de « La vie chère », les citoyens ont exprimé leur rejet profond de l'injustice et de l'exclusion. Ils n'acceptent pas que l'accès à la santé, à l'éducation, aux loisirs, soit fermé aux plus fragiles. Mais se manifeste aussi le sentiment que l'argent n'est pas tout, et que l'engagement de tous dans la vie de la cité est une composante importante de la solidarité.

A LIRE

Parc nautique Ile de Monsieur : le gouffre financier se creuse
L'euro responsable de la vie chère ? par Pervenche Berès

Les propositions de Ségolène Royal p.2

Réunions de quartier à Croix Bosset et Danton p. 3

Soirée Bamako au SEL et concert Secours populaire p. 4



POUVOIR D'ACHAT ET SERVICES PUBLICS

La France a besoin de tous les siens, de ceux qui vont bien comme de ceux qui décrochent ou qui ont peur de décrocher.

Le SMIC sera porté à 1500 euros au cours de la législature. Les petites retraites seront augmentées de 5%.

Construire 120 000 logements sociaux par an, limiter à 25% les dépenses de logement pour les ménages modestes, remettre à la location les logements vacants. L'Etat pourra se substituer aux communes qui ne respectent pas le quota de 20% de logements sociaux.

UNE RÉPUBLIQUE NOUVELLE



Il faut donner un coup de jeune à l'Etat colbertiste et jacobin, centralisé à l'excès, croulant sous le poids des ans, des bureaucraties inutiles et des réglementations trop complexes.

Revaloriser le rôle du Parlement.

Confier aux régions ce qu'elles peuvent mieux assurer : la gestion des campus universitaires, les aides à l'entreprise et la formation professionnelle, la gestion des prisons.

Introduire la démocratie participative dans les collectivités publiques. Des citoyens ayant obtenu un million de signatures pourront demander l'examen d'une proposition de loi.

Promouvoir un syndicalisme de masse par un financement public transparent.

EDUCATION ET CITOYENNETÉ



Je veux pour tous les enfants qui naissent et grandissent en France ce que j'ai voulu pour mes propres enfants.

Réviser la carte scolaire pour supprimer les ghettos scolaires et assurer la mixité sociale.

Renforcer la présence adulte dans les établissements.

Organiser le soutien scolaire gratuit pour tous les élèves.

Apprendre aux enfants la civilité et le respect de l'autre, faire de la lutte contre la violence familiale une priorité nationale, recréer une police de quartiers pour assurer la sécurité quotidienne.

PLUS JUSTE, LA FRANCE SERA PLUS FORTE

ENTREPRISES ET EMPLOI



L'inventivité des entrepreneurs doit être reconnue, mais la dignité du travail doit être respectée.

Soutenir les PME par la création de fonds publics régionaux, et donner la priorité à l'investissement des entreprises dans l'innovation et la recherche.

Sécurité sociale professionnelle : les chômeurs recevront une rémunération égale à 90% du dernier salaire net perçu, une formation qualifiante et une aide personnalisée à la recherche d'emploi.

Créer un droit au premier emploi pour les jeunes de moins de 25 ans, pour qu'aucun ne reste au chômage plus de 6 mois sans une formation, un emploi aidé ou un tutorat rémunéré.

MONDIALISATION



Peser de tout son poids pour que soit respecté le droit international : la paix bien sûr, la sécurité pour les Etats, mais aussi la justice pour les peuples et le développement pour tous.

Construire une politique européenne plus en phase avec les besoins des citoyens, ambitieuse en termes de recherche et innovation, énergie, environnement.

Tirer vers le haut le niveau de vie et de protection sociale dans tous les pays européens.

Maîtriser la mondialisation en introduisant à l'OMC le respect des normes sociales et environnementales, introduire une politique de co-développement, notamment avec les pays au sud de la Méditerranée.

ENVIRONNEMENT



Je ferai de la France le pays de l'excellence environnementale.

Développer la haute qualité environnementale dans le parc immobilier public, encourager les éco-industries, soutenir massivement les énergies renouvelables, promouvoir une agriculture qui assure une alimentation de qualité, respectueuse de l'environnement.

PARC NAUTIQUE ÎLE DE MONSIEUR



LE GOUFFRE FINANCIER SE CREUSE

La dernière réunion du Comité d'administration du Parc nautique, tenue à Nanterre le 31 janvier 2007, a illustré le bien-fondé des réserves de plus en plus fortes formulées par plusieurs de ses membres.

Le projet évolue sans cesse, au gré des humeurs du Conseil général, dont le président a remplacé le maire de Sèvres à la présidence du Syndicat d'aménagement : en 2005, on voulait créer une piscine, en 2006, elle est abandonnée ; en 2004, le parc accueillait des activités sportives diversifiées, en 2007, on se limitera au nautisme. Pour autant, les coûts ne cessent d'augmenter, du fait d'une absence de maîtrise politique et technique qui laisse pantois.

Conséquence : les communes fondatrices de Saint-Cloud, Chaville et Ville d'Avray, dont les besoins ne sont plus pris en compte, envisagent plus sérieusement que jamais de quitter le syndicat, malgré la menace brandie par le maire de Sèvres, vice-président, de leur imposer une partie de la dette déjà contractée à hauteur de plus de 18 millions d'euros. Car ce n'est pas seulement le tram, c'est le projet dans son ensemble qui est dévoyé.

Cerise sur le gâteau : même les économies imposées par le président du Conseil général, actionnaire principal, se traduisent par un nouveau tour de passe-passe du maire de Sèvres, en augmentations supplémentaires. Comment ? Tout simplement grâce aux indemnités que celui-ci a promises aux entreprises en cas de modification de contrats, passés peut-être un peu hâtivement...

Face à cette dérive aggravée du projet et à la multiplication des dérapages financiers, les maires de Ville d'Avray, Saint-Cloud et un représentant de la Communauté d'agglomération du Val de Seine, Jean-Luc Michaud, élu socialiste, ont refusé de voter le budget 2007.

DÉBAT SUR LA LOCALISATION DE LA CASERNE DES POMPIERS

La dernière réunion du quartier Croix-Bosset a donné lieu à un échange animé entre le maire et plusieurs riverains à propos du Centre des pompiers installé rue Fréville-le-Vingt depuis de longues années et qu'il est question de rénover. Les habitants du quartier dénoncent, entre autres, les nuisances sonores (bruits de sirène, même très tôt le matin) entraînées par la présence de la caserne dans le quartier. « *Ne pourrait-on pas la transférer sur l'Ile Monsieur ?* », ont demandé plusieurs riverains ? « *Impossible* », a répondu le maire, « *l'Ile Monsieur est un site classé (sic) et le projet de base nautique est très avancé (re-sic)* ». Le maire n'a pas vraiment convaincu ses interlocuteurs qui comptent bien ne pas en rester là.



RÉUNION DU QUARTIER DANTON- GABRIEL PÉRI

Devant une assemblée plus importante que d'habitude, le ton est donné par les personnalités du quartier. Ce qui a été promis à la dernière réunion de mars 2006 n'a toujours pas été réalisé : enlèvement des voitures ventouses, interdiction du stationnement sur le trottoir, déplacement du conteneur à bouteilles etc.. Pourquoi ? Réponses évasives, « *mais c'est promis, on le note !* » Et c'est en séance que le maire explique que le plan discuté pour l'accès handicapés sera à nouveau modifié, alors que les travaux sont immédiats ! Relevons enfin l'inquiétude profonde des habitants devant la disparition continue de commerces de proximité.

L'EURO RESPONSABLE DE LA VIE CHÈRE ?

L'avis de Pervenche Berès, députée européenne

Lors du passage à l'euro, le 1er janvier 2002, beaucoup de prix ont été arrondis à la hausse et même, parfois, certains en ont profité pour augmenter les prix au-delà de ce que nécessitait le simple arrondi. L'inflation constatée à ce moment-là a surtout touché certains produits ou services comme le café au comptoir, la baguette ou les coiffeurs. Cela a créé le sentiment de vie chère ressenti par nos concitoyens.

Mais il faut tenir compte de la hausse récente du prix de l'énergie qui pèse très lourdement sur le budget transport et chauffage des ménages. De fait, ces produits pèsent durablement plus lourd dans le budget des foyers et d'abord des plus modestes. L'action de l'actuel gouvernement a aggravé cette situation en poussant au gel des salaires. Pour beaucoup cela s'est traduit par une perte de pouvoir d'achat.

En même temps, reconnaissons que la hausse des prix n'a pas été la même pour tous les produits, et pour beaucoup de biens, que l'on n'achète pas tous les jours, on a plutôt observé des baisses de prix, par exemple sur les téléphones portables ou les ordinateurs.



MERCI À COULEURS DU MONDE POUR LA SOIRÉE "BAMAKO" AU SEL

La salle était comble pour la projection du film Bamako, organisée par l'association Couleurs du Monde le soir du 31 janvier au SEL. Le film fait le procès de la Banque Mondiale, du FMI et de l'OMC, accusés

d'être responsables de la paupérisation de l'Afrique. Des représentants de la Société Civile Africaine prennent à tour de rôle la parole devant un tribunal installé dans la cour d'une maison de Bamako, celle où a grandi le réalisateur, Abderrahmane Sissako. Le débat qui suivait a permis de découvrir ou de mieux comprendre le combat des organisations membres du collectif pour l'annulation de la dette des pays du Sud.

Il y a encore un aspect qu'il ne faut pas oublier. Souvent nous continuons, malgré nous, à raisonner en convertissant en francs ce que nous achetons, mais du coup, le prix auquel nous nous référons est celui de 2002, sans intégrer l'évolution progressive des prix. Ceci a aussi un effet psychologique dans la perception que nous avons de l'inflation.



En bref, il y a eu des dérapages de prix lors du passage à l'euro, mais celui-ci n'est pas aujourd'hui le principal responsable de la vie chère.

SAUVEGARDER LA CITÉ ARTISANALE À SÈVRES

C'est sauvegarder notre patrimoine architectural, culturel, touristique. Réutiliser la Cité artisanale des Bruyères, c'est faire revivre la Cité en redynamisant par le soutien à l'activité économique un quartier qui en a besoin.



www.sevres-quartiers.net

Pour signer la pétition vous pouvez contacter Pierre Lagard, initiateur de cette pétition, nous écrire, ou consulter le site

REJOIGNEZ LE PARTI SOCIALISTE SECTION DE SÈVRES - VILLE D'AVRAY

Contact: Jacques Blandin, secrétaire de Section, 01 45 34 60 31

Local de section: 2 rue Lecointre - 92310 Sèvres

Pour soutenir l'action du PS: chèque à l'ordre de AFPS 92

Abonnement à l'Action sévrière: par chèque (16 euros - 9 numéros - 1 an)

à adresser à Pierrette Lafue, 11 place d'Orion, 92 360 Meudon la Forêt

Email: actionsevriere@free.fr Site web: partisocialiste-sevres.org

L'ACTION SÉVRIENNE

Journal socialiste de Sèvres

Directeur de la publication

Patrick Pétour

CPPP 10091

Comité de rédaction

Jacques Blandin

Catherine Cyrot

Alain Gavignet

Pierrette Lafue

Geneviève Maquart